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就立法會 2005年 12 月 16 日會議 

提交有關意見 

 

我們是一個由一群熱心的肢體弱能人士的家長，並在一群專業人員包括醫生、社工、治療師

的協助下組成的自助組織，會員都是以肢體弱能人士和他們的家長為主。 
 
根據我們部份會員傳逹的消息，教統局在 12月 3日曾經邀請了 7 間肢體弱能學校的家長會
面，在會內局方表示在毗鄰大埔賽馬會田綺玲學校和在距離屯門培愛學校約 10分鐘車程的地

方找到 2個適合的選址可建 2間大型宿舍，每間約 40-60個位，但整個計劃由投地至完工要
四年時間。 
 

本會立場/意見： 

1. 堅持校本宿舍： 

- 多建兩間大宿舍，我們覺得只是換湯不換藥，學童一樣要跨區往返，只是把他們乘車

的時間縮短，就屯門的選址為例，雖然只是 10分鐘的車程，但連上落車在內，學生

所花的時間和精神都會叫他們感到疲累而影響他們的健康。 
- 現時每日於屯門區內行走的復康巴士共有 8部，而用以接載培愛學校學生便有 5部，
假如往返宿舍和學校需要交通協助的話，復康巴士將會首當其衝，整個系統的運作定

必受到影響。 
- 在現時宿位緊張的情況下，我們覺得與其白等 4 年，政府何不批准各特校利用他們現

有的校舍，給予他們足夠的資源和資助去開辦約 20-25個位的宿舍，一來可抒緩各家

庭的實際困難(需要)，二來可節省投地和建築的時間和成本，最重要是可適切地運用

社會資源和公帑。 
 

2. 教統局切忌走回頭路： 

-  若其餘的 3間特校不設宿舍，學童要寄宿的話，即今日的問題 – 跨區往返 - 仍然存
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在。雖然沙田高福耀紀念學校已進行為期兩年的宿舍試辦，但據知他們是自資形式運

作的，政府是沒有提供任何資源，沒任何承擔，試辦期完後可能隨時關閉，到時有住

宿需要的學童又何去何從呢? 
 

3.  原校設高中學額： 

-  現只得兩間附設有宿舍的學校有高中課程，如其他學校的學童要升高中的話，必要轉

校，跨區往返，影響健康這些舊問題幾年後又會出現。因此，我們要求每所肢體弱能

學校均開辦高中課程。 
 
 

在政府強調資源緊絀的情況下，我們不明白為何教統局仍堅持他們固

有的一套而不因應實際的情況和需要而作出相應和實際的行動來善用

資源呢？ 

 

 
               2005 年 12月 11日 

 


